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I. Exposé introductif de M. Gaëtan Van 

Goidsenhoven et de Mme Victoria Austraet, 

premier coauteur et deuxième coauteure de la 

proposition de résolution 

I. Inleidende uiteenzetting van de heer Gaëtan 

Van Goidsenhoven en mevr. Victoria Austraet, 

eerste en tweede mede-indieners van het 

voorstel van resolutie 
 

M. Gaëtan Van Goidsenhoven relate que dans le cadre de 

la préparation de cette proposition de résolution, un nombre 

important de parties prenantes ont été consultées (vétérinaires 

spécialisés, refuges animaliers, administration, scientifiques 

et membres de la commission bruxelloise des parcs 

zoologiques). Il s’agit ici d’établir une liste de 

recommandation à propos de ces animaux regroupés sous le 

vocable de « nouveaux animaux de compagnie » (NAC). 

 

La problématique du manque de régulation des NAC 

regroupe de nombreuses dimensions. Il y a d’abord une 

dimension économique et un risque pour la biodiversité. En 

effet, la présence de certains types de NAC en milieu naturel 

peut entraîner des conséquences néfastes sur le plan de la 

biodiversité locale. Différentes espèces, de par leur régime 

alimentaire ou leurs caractéristiques comportementales, 

risquent en effet de nuire au développement de la faune ou de 

la flore locales. 

 

Il y a un enjeu en matière de sécurité. En effet, certains 

animaux peuvent représenter un danger physique pour 

l’homme. 

 

Il y a aussi des enjeux en matière de santé publique. 

L’importation d’animaux depuis de nombreuses régions du 

monde augmente le risque de propagation de maladies 

infectieuses, que ce soit pour les animaux ou les espèces 

locales. 

 

Il y a enfin l’enjeu de la gestion de la saturation des 

refuges. L’abandon de ces animaux a des conséquences sur 

les refuges qui doivent les accueillir. 

 

La proposition de résolution propose différentes mesures 

pragmatiques et réalistes que l'on peut regrouper en trois axes 

principaux : la procédure d'identification et d'enregistrement, 

les listes positives et la procédure d'agrément et la question de 

la commercialisation et de la publicité. 

 

Concernant le deuxième axe, à savoir la possibilité 

d'identifier les animaux, le député plaide pour une 

modification de la loi de 1986 relative au bien-être animal afin 

de créer une habilitation légale qui permettrait au 

gouvernement d'identifier et d'enregistrer les animaux qu'il 

détermine. En l'absence de cette possibilité, il est 

extrêmement complexe pour les services compétents 

d'assurer un contrôle sur la manière dont sont traités ces 

animaux de même que d’avoir des chiffres fiables relatifs à la 

présence de ces animaux au sein des foyers bruxellois. En 

outre, une identification et un enregistrement permettraient de 

retrouver bien plus facilement le propriétaire d'un animal 

agréé. La présente proposition de résolution entend s'inspirer 

de la base légale dont disposent les gouvernements régionaux 

leur permettant d'identifier et d'enregistrer les chiens et les 

chats. il s'agira également de déterminer l'utilité de 

l'identification et ou de l'enregistrement fonction des espèces 

concernées avant de concrètement imposer une identification 

De heer Gaëtan Van Goidsenhoven deelt mee dat bij de 

voorbereiding van dit voorstel van resolutie een groot aantal 

belanghebbenden werd geraadpleegd (gespecialiseerde 

dierenartsen, dierenasielen, administratie, wetenschappers en 

leden van de Brusselse Dierentuincommissie). Het doel is hier 

een lijst op te stellen van aanbevelingen betreffende deze 

dieren, die worden gegroepeerd onder de term "nieuwe 

gezelschapsdieren" (NGD). 

 

Het probleem van het gebrek aan regelgeving voor de 

NGD's heeft vele dimensies. Ten eerste is er een economische 

dimensie en een risico voor de biodiversiteit. De 

aanwezigheid van bepaalde soorten NGD’s in de natuurlijke 

omgeving kan namelijk negatieve gevolgen hebben voor de 

plaatselijke biodiversiteit. Verschillende soorten kunnen door 

hun dieet of gedragskenmerken immers schadelijk zijn voor 

de ontwikkeling van de plaatselijke fauna of flora. 

 

 

Er is een veiligheidsprobleem. Sommige dieren kunnen 

immers een fysiek gevaar voor de mens vormen. 

 

 

Er zijn ook problemen met de volksgezondheid. De invoer 

van dieren uit vele delen van de wereld verhoogt het risico op 

verspreiding van besmettelijke ziekten, zowel onder de dieren 

als onder de plaatselijke soorten. 

 

 

Tenslotte is er de kwestie van de verzadiging van de 

asielen. Het in de steek laten van deze dieren heeft gevolgen 

voor de asielen die ze moeten opvangen. 

 

In het voorstel van resolutie worden verschillende 

pragmatische en realistische maatregelen voorgesteld, die in 

drie hoofdlijnen kunnen worden ingedeeld: de identificatie- 

en registratieprocedure, de positieve lijsten en de 

erkenningsprocedure, en de kwestie van handel en reclame. 

 

Wat de tweede hoofdlijn betreft, de mogelijkheid om 

dieren te identificeren, pleit de volksvertegenwoordiger voor 

een wijziging van de wet van 1986 betreffende het 

dierenwelzijn om de regering een wettelijke bevoegdheid te 

geven om de door haar bepaalde dieren te identificeren en te 

registreren. Bij gebrek aan deze mogelijkheid is het voor de 

bevoegde diensten uiterst moeilijk toezicht te houden op de 

wijze waarop deze dieren worden behandeld en over 

betrouwbare cijfers te beschikken over de aanwezigheid van 

deze dieren in de Brusselse huishoudens. Bovendien zou het 

door identificatie en registratie veel gemakkelijker worden de 

eigenaar van een erkend dier op te sporen. Met dit voorstel 

van resolutie wordt beoogd voort te bouwen op de 

rechtsgrondslag waarover de gewestregeringen beschikken 

om honden en katten te identificeren en te registreren. Voorts 

zal het nut van identificatie en/of registratie voor de betrokken 

diersoorten moeten worden vastgesteld alvorens een 

identificatie voor een bepaalde soort verplicht te stellen. Er 
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obligatoire pour une espèce déterminée. Il faudra donc 

déterminer si cette identification est techniquement possible 

au regard des caractéristiques physiques et morphologiques 

de l'espèce concernée.  

 

Le troisième axe de la proposition concerne les listes 

positives et la procédure d'agrément. Il revient au 

gouvernement régional bruxellois de déterminer la liste des 

animaux autorisés librement à la détention par des 

particuliers. Un particulier qui souhaite acquérir une espèce 

qui n’est pas repris sur la liste devra introduire une demande 

d'agrément auprès du département du bien-être animal de 

Bruxelles Environnement. Il n’existe en Région bruxelloise 

qu'une seule liste positive relative aux mammifères ayant été 

réalisée en 1996 et différents spécialistes s'accordent pour 

estimer qu'elle n'est plus du tout à jour. Depuis hier, une 

nouvelle liste relative aux reptiles est entrée en vigueur et il 

s'agit bien évidemment d'une évolution positive. Le député 

invite le gouvernement bruxellois à dresser d'autres listes 

positives relatives aux oiseaux, aux amphibiens et aux 

poissons. 

 

Le rôle de la commission bruxelloise des parc zoologiques 

consiste notamment à proposer une liste positive des espèces 

d'animaux qui peuvent être détenus librement mais également 

de rendre un avis argumenté dans le cadre de la procédure 

d'agrément des particuliers qui veulent détenir un animal qui 

n’est pas repris sur la liste. Comme cette commission ne 

compte que deux membres effectifs, elle est clairement en 

sous-effectif pour assurer le travail d'établissement des listes 

positives et d'octroi de nouveaux agréments pour les 

prochains années.  En outre, la commission ne dispose pas 

d'une expertise pour tous les domaines notamment ce qui 

concerne les oiseaux.  

 

Par ailleurs, plusieurs experts estiment que différentes 

espèces d'animaux, malgré leur présence sur une liste 

positive, présentent des caractéristiques qui pourraient 

légitimement justifier une procédure d'agrément. Il rejoint 

l'avis de différents experts de la faune sauvage qui estiment 

que la procédure d'agrément pourrait être élargie à certaines 

espèces plus fragiles ou plus sensibles. Il pourrait par exemple 

être exigé du propriétaire qu'il apporte la preuve qu'il dispose 

des infrastructures particulières nécessaires à la bonne 

conservation de l’espèce en question.  

 

 

Par ailleurs, différents experts estiment anormal et 

discriminatoire que les exigences de détention soit inférieures 

aux normes de détention existantes pour les parcs 

zoologiques.  Le député souhaite donc renforcer les normes 

de détention des animaux pour ce qui concerne les particuliers 

en s'inspirant des conditions existantes pour les jardins 

zoologiques. 

 

Enfin, il suggère au gouvernement d'envisager 

l'organisation ou le soutien des formations spécialisées ou des 

cours obligatoires conditionnant la détention de certains 

animaux identifiés.  

 

 

 

 

moet dus worden nagegaan of een dergelijke identificatie 

technisch mogelijk is, gelet op de fysieke en morfologische 

kenmerken van de betrokken soort.  

 

 

De derde hoofdlijn van het voorstel betreft de positieve 

lijsten en de erkenningsprocedure. Het is aan de Brusselse 

gewestregering om de lijst vast te stellen van dieren die vrij 

door privépersonen mogen worden gehouden. Een 

privépersoon die zich een diersoort wil aanschaffen die niet 

in de lijst is opgenomen, zal een erkenningsaanvraag moeten 

indienen bij de afdeling Dierenwelzijn van Leefmilieu 

Brussel. Er bestaat slechts één positieve lijst voor zoogdieren 

in het Brussels Gewest, die in 1996 is opgesteld en die 

volgens verschillende specialisten helemaal niet meer actueel 

is. Sinds gisteren is een nieuwe lijst voor reptielen van kracht, 

en dit is uiteraard een positieve ontwikkeling. De 

volksvertegenwoordiger roept de Brusselse regering op nog 

meer positieve lijsten op te stellen voor vogels, amfibieën en 

vissen. 

 

 

De Brusselse Dierentuincommissie heeft tot taak een 

positieve lijst voor te stellen van diersoorten die vrij mogen 

worden gehouden, maar ook een beargumenteerd advies uit te 

brengen in het kader van de erkenningsprocedure voor 

privépersonen die een dier willen houden dat niet op de lijst 

voorkomt. Aangezien deze commissie slechts twee vaste 

leden telt, is zij duidelijk onderbemand om in de komende 

jaren de positieve lijsten te kunnen opstellen en nieuwe 

erkenningen te kunnen verlenen.  Bovendien beschikt de 

Commissie niet op alle gebieden over deskundigheid, met 

name niet wat vogels betreft.  

 

 

Bovendien zijn verscheidene deskundigen van mening dat 

verschillende diersoorten, ondanks het feit dat zij op een 

positieve lijst staan, kenmerken vertonen die een 

erkenningsprocedure zouden kunnen rechtvaardigen. Hij is 

het eens met de mening van diverse deskundigen in wilde 

fauna dat de erkenningsprocedure zou kunnen worden 

uitgebreid tot bepaalde kwetsbaardere of gevoeligere soorten. 

Van de eigenaar zou bijvoorbeeld kunnen worden verlangd 

dat hij aantoont dat hij beschikt over de specifieke 

infrastructuur die nodig is voor de goede instandhouding van 

de soort in kwestie.  

 

Bovendien achten diverse experten het abnormaal en 

discriminerend dat de eisen voor het houden van dieren lager 

zijn dan de bestaande normen voor de dierentuinen. De 

volksvertegenwoordiger wenst dan ook de normen voor het 

houden van dieren voor particulieren aan te scherpen door 

zich te laten inspireren door de bestaande voorwaarden voor 

de dierentuinen. 

 

Tot slot stelt hij aan de regering voor de organisatie of de 

ondersteuning te overwegen van gespecialiseerde opleidingen 

of verplichte cursussen als voorwaarde voor het houden van 

bepaalde geïdentificeerde dieren.  
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Mme Victoria Austraet part du constat que n'importe qui 

peut, à Bruxelles, pousser la porte d'une animalerie pour faire 

l'acquisition d'un reptile, d'un rongeur, d'un oiseau ou encore 

d'un poisson sans devoir nécessairement se soucier des 

besoins comportementaux élémentaires de l'animal, de son 

origine, des conditions de transport, d'élevage ou encore de 

capture.  

 

Nous sommes donc dans une situation de laisser-faire qui 

n'est pas sans poser problème. La proposition est voulue 

comme étant pragmatique et vise à prévenir autant que 

possible de nombreux cas de souffrance animale.  

 

Elle invite également ses collègues à mener une réflexion 

sur le bien-fondé du commerce de ces animaux en faisant la 

balance entre la volonté de certaines personnes de posséder 

une créature exotique et de l'autre l'intérêt de chaque animal à 

ne pas être capturé dans la nature ou élevé dans une ferme 

pour finir le reste de sa vie dans un vivarium ou dans une cage. 

 

La députée souhaite se concentrer sur l’axe de la 

commercialisation et de la publicité relative aux NAC. L'une 

des principales carences de la situation actuelle au niveau 

juridique concerne la provenance des animaux vendus dans 

les animaleries bruxelloises. Il n’y a pas non plus dans l’e-

commerce des animaux l’obligation de consigner leur origine. 

 

 

Depuis les révélations sur le phénomène des usines à 

chiots, les chiens et chats font l'objet de mesures de protection 

accrue. La présente proposition suggère d'appliquer un 

régime similaire pour les NAC dans la mesure où la 

distinction ne se justifie pas. Il est demandé au gouvernement 

de conditionner la vente de NAC à la mention du lieu 

d’origine, d’avoir des normes de détention s’appliquant aux 

animaleries bruxelloises et de publier une liste des élevages 

de NAC qui répondent aux conditions exigées. Ceux-ci 

seraient ainsi autorisés à fournir les établissements 

commerciaux de notre Région. 

 

 

En outre, il est également suggéré d'entamer une 

concertation avec le gouvernement fédéral et les autres 

gouvernements régionaux afin de plaider dans le cadre de la 

coopération européenne et internationale pour un 

renforcement des normes et des contrôles des élevages, une 

lutte contre l’importation illégale d'animaux et une lutte 

contre les réseaux responsables de ces trafics. 

 

Une partie des animaux exotiques vendus chez nous 

proviennent vraisemblablement de capture dans la nature. À 

cette situation immorale s'ajoute un autre volet, à savoir le 

danger écologique que constituent de telles interventions 

humaines dans la nature depuis la pandémie de covid-19. Il 

est inutile de démontrer le risque sanitaire mondial auquel 

l'humanité s'expose lorsqu'elle entre en contact et exerce une 

pression sur la faune sauvage. Pour ces raisons, le texte vise à 

interdire la vente à Bruxelles d'animaux qui seraient issus de 

capture. 

 

 

 

 

Mevrouw Victoria Austraet gaat uit van de vaststelling dat 

iedereen in Brussel de deur van een dierenwinkel kan 

openduwen om een reptiel, een knaagdier, een vogel of een 

vis te kopen zonder zich noodzakelijkerwijs te hoeven 

bekommeren om de elementaire gedragsbehoeften van het 

dier, zijn herkomst, de omstandigheden van het vervoer, het 

kweken of zelfs het vangen ervan.  

 

Wij bevinden ons dus in een situatie van laksheid die voor 

grote problemen zorgt. Het voorstel is pragmatisch van opzet 

en beoogt zoveel mogelijk gevallen van dierenleed te 

voorkomen.  

 

Ze nodigt de collega's ook uit na te denken over de 

gegrondheid van de handel in deze dieren door de wens van 

sommigen om een exotisch dier te bezitten af te wegen tegen 

het belang van elk dier om niet in het wild te worden gevangen 

of op een boerderij te worden gefokt om uiteindelijk in een 

vivarium of kooi te eindigen.  

 

De volksvertegenwoordigster wil zich concentreren op de 

commercialisering van en reclame voor de NGD's. Een van 

de belangrijkste tekortkomingen van de huidige situatie op 

juridisch vlak, betreft de herkomst van dieren die in Brusselse 

dierenwinkels worden verkocht. Ook in de elektronische 

handel bestaat er geen verplichting om de herkomst van de 

dieren te registreren.  

 

Sinds de onthullingen over het fenomeen van de 

puppyfokkerijen werden de maatregelen ter bescherming van 

de honden en de katten verscherpt. In dit voorstel wordt 

gesuggereerd een soortgelijke regeling toe te passen op de 

NGD's, aangezien het onderscheid niet te rechtvaardigen is. 

De regering wordt verzocht de verkoop van de NGD's 

afhankelijk te maken van de vermelding van de plaats van 

herkomst, normen voor het houden van dieren te laten gelden 

voor de Brusselse dierenwinkels en een lijst te publiceren van 

NGD-kwekerijen die aan de vereiste voorwaarden voldoen. 

Deze zouden dan toestemming krijgen om commerciële 

inrichtingen in ons Gewest te bevoorraden.  

 

Bovendien wordt voorgesteld om met de federale regering 

en de andere gewestelijke regeringen in overleg te gaan om in 

het kader van de Europese en internationale samenwerking te 

pleiten voor de verstrenging van de normen en controles op 

de fokkerijen, voor de strijd tegen de illegale invoer van 

dieren en voor de bestrijding van de netwerken die voor deze 

praktijken verantwoordelijk zijn.  

 

Een deel van de in ons land verkochte exotische dieren 

werden vermoedelijk in het wild gevangen. Naast deze 

immorele situatie is er nog een ander aspect: het ecologisch 

gevaar dat een dergelijk ingrijpen van de mens in de natuur 

met zich meebrengt sinds de COVID-19-pandemie. Onnodig 

aan te tonen aan welk wereldwijd gezondheidsrisico de mens 

zich blootstelt wanneer hij in contact komt met in het wild 

levende fauna en deze onder druk zet. Om deze redenen wil 

de tekst de verkoop in Brussel verbieden van dieren die 

voortkomen uit vangst. 
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Concernant la publicité, malgré une régulation stricte,  une 

visite sur des sites de petites annonces permet de se rendre 

compte que les règles sont peu respectées. Les infractions sont 

souvent le fait de particuliers qui souhaitent soit revendre un 

animal dont ils ont fait l'acquisition, soit mettre sur le marché 

des jeunes mis au monde par une mère dont ils ont la 

possession. Il y aurait lieu de renforcer la lutte contre ces 

annonces ainsi que contre les systèmes plus structurée des 

sites internet qui proposent la vente de NAC. 

 

La proposition de résolution constitue une réponse 

fournie, précise et ambitieuse aux lacunes juridiques 

actuelles. Le gouvernement doit y répondre.  

 

 

 

 

Aangaande de reclame kan men, ondanks een strenge 

reglementering, bij een bezoek aan websites met zoekertjes 

vaststellen dat de regels weinig worden nageleefd. De 

overtredingen worden vaak begaan door particulieren die een 

aangeschaft dier willen doorverkopen of jonge dieren die zijn 

gebaard door een moeder die in hun bezit is, op de markt 

willen brengen. De strijd tegen deze advertenties moet 

worden opgevoerd, evenals tegen de meer gestructureerde 

systemen van websites die de verkoop van NGD's aanbieden.  

 

Het voorstel van resolutie is een grondig, nauwkeurig en 

ambitieus antwoord op de huidige juridische leemten. De 

regering moet hierop een antwoord verlenen. 

II. Discussion générale 
 

II. Algemene bespreking 
 

Mme Cieltje Van Acheter indique qu’elle soutiendra la 

proposition de résolution. 

 

Mme Leila Agic relate que la question des NAC a déjà été 

abordée à de nombreuses reprises par le ministre Bernard 

Clerfayt. Elle relate que certains points sont déjà visés par la 

législation actuelle. En outre, pour les autres points, le 

gouvernement y travaille. Dès lors, elle ne soutiendra pas la 

proposition de résolution. 

 

Mme Lotte Stoops confirme que les détenteurs de ce types 

d’animaux ne sont pas au courant des besoins de ceux-ci. Le 

gouvernement travaille sur ces questions-là. Elle fait 

confiance au ministre. Si elle soutient le combat, elle ne 

soutiendra pas la proposition de résolution. 

 

Mme Hilde Sabbe estime que cette proposition de 

résolution peut être soutenue même si le gouvernement 

travaille déjà sur ces questions-là. Elle votera donc en faveur 

de celle-ci. 

 

Mme Ingrid Parmentier rejoint à titre personnel les 

interrogations de Mme Victoria Austraet sur les détentions de 

NAC. Les futurs propriétaires ne sont pas conscients des 

besoins des NAC, menant à de la souffrance animale ou à des 

abandons. En outre, les vétérinaires ne sont pas nombreux à 

être formés à soigner une telle diversité d’animaux. Cela vaut 

aussi pour les refuges. II y a également en cas de relâchement 

de la nature des soucis pour la faune et la flore locale. Les 

captures ou les conditions d’élevage posent également 

problème. 

 

La liste positive des reptiles pouvant être détenus est 

accompagnée des conditions dans lesquelles ils peuvent être 

détenus. C’est un premier pas et il convient de poursuivre le 

travail en établissant d’autres listes positives et en actualisant 

les listes nécessaires. Néanmoins, vu les intentions affichées 

par le ministres en la matière, elle ne soutiendra pas la 

proposition de résolution. 

 

 

 

 

 

Mevrouw Cieltje Van Achter zegt dat zij het voorstel van 

resolutie zal ondersteunen. 

 

Mevrouw Leila Agic deelt mee dat de kwestie van de 

NGD's reeds herhaaldelijk door minister Bernard Clerfayt aan 

de orde is gesteld. Ze zegt dat sommige punten reeds door de 

huidige wetgeving worden bestreken. Bovendien werkt de 

regering aan de andere punten. Daarom zal zij het voorstel 

van resolutie niet ondersteunen. 

 

Mevrouw Lotte Stoops bevestigt dat de eigenaars van dit 

soort dieren zich niet bewust zijn van de noden van hun 

dieren. De regering werkt aan deze kwesties. Ze heeft 

vertrouwen in de minister. Hoewel zij de strijd steunt, zal zij 

het voorstel van resolutie niet ondersteunen. 

 

Mevrouw Hilde Sabbe meent dat het voorstel van 

resolutie kan worden ondersteund, ook al is de regering al met 

deze kwesties bezig. Zij zal dus voor het voorstel stemmen. 

 

 

Mevrouw Ingrid Parmentier is het persoonlijk eens met de 

vragen van mevrouw Victoria Austraet over het houden van 

NGD's. De toekomstige eigenaars zijn niet op de hoogte van 

de behoeften van NGD's, wat leidt tot dierenleed of 

achterlating. Bovendien zijn niet veel dierenartsen opgeleid 

om zo'n diversiteit aan dieren te verzorgen. Dit geldt ook voor 

de asielen. Er is ook bezorgdheid over de plaatselijke fauna 

en flora wanneer de dieren in de natuur worden losgelaten. De 

vangst- of de fokkerijvoorwaarden vormen ook een probleem. 

 

 

De positieve lijst van reptielen die mogen worden 

gehouden, gaat vergezeld van de voorwaarden waaronder zij 

mogen worden gehouden. Dit is een eerste stap, er moet 

echter nog verder worden gewerkt aan de opstelling van 

andere positieve lijsten en aan de bijwerking van de vereiste 

lijsten. Niettemin zal zij, gezien de voornemens van de 

ministers op dit gebied, het voorstel van resolutie niet 

ondersteunen. 
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M. Jonathan de Patoul souhaite revenir sur certains points 

qui ont déjà été rencontrés par le gouvernement. 

Premièrement, il a été annoncé lors des discussions 

budgétaires que les moyens de Bruxelles Environnement 

allaient être augmentés. Deuxièmement, le sort des espèces 

détenues antérieurement à la parution de la liste positive des 

reptiles est abordé. Enfin, concernant les deux seuls membres 

effectifs de la commission bruxelloise des parcs zoologiques, 

il y en a en fait désormais quatre tel que cela a été prévu par 

un arrêté du 11 juin 2020. Concernant la procédure 

d’agrément, il est déjà prévu d’avoir la possibilité de 

demander au particulier les conditions dans lesquelles les 

animaux seront détenus.  

 

Le député attire l’attention des auteurs sur une 

incohérence aux pp. 14 et 15 de la proposition de résolution, 

à propos de la redevance demandée aux propriétaires dans le 

cadre de l’identification d’un animal. Par ailleurs, la question 

des cours obligatoires est visée par la procédure d’agrément 

qui nécessite d’apporter la preuve de connaissance sur 

l’espèce en question. 

 

Concernant les conditions qui ne seraient pas rencontrées 

à l’heure actuelle, elles sont en cours d’analyse au niveau du 

ministre, comme ce dernier l’a d’ailleurs évoqué à de 

nombreuses reprises.  

 

Il est exact qu’il n’existe pas de mention de l’origine des 

NAC. Le commissaire répond que le gouvernement y travaille 

et que c’est la volonté du gouvernement. Quant à 

l’établissement de nouvelles listes positives, ce travail est en 

cours. C’est un travail de longue haleine. 

 

Concernant la détermination des animaux pour lesquels 

une identification serait utile, la demande a été effectuée 

auprès de la commission bruxelloise des parcs zoologiques 

mais de nouveau, il s’agit d’un travail qui prend du temps. 

 

Comme tous ces éléments sont déjà pris en charge par le 

ministre, il ne soutiendra donc pas la proposition de 

résolution. 

 

M. Gaëtan Van Goidsenhoven remercie les députés qui 

soutiendront ce texte. Il s’affiche déçu du rejet vraisemblable 

de cette proposition de résolution qui est le fruit d’un long 

travail sérieux. Certes, la situation a évolué depuis le dépôt de 

ce texte mais la plupart des points demeurent pertinents. 

L’objectif n’est pas de pointer des manquements du 

gouvernement. Il s’agit de soutenir la démarche du 

gouvernement en la matière. Tout ne sera pas non plus élucidé 

d’ici la fin de la législature. Le parlement avait l’occasion de 

fixer un niveau d’exigence. 

 

 

 

Il y a un vrai problème à l’égard des NAC et il est 

important d’agir. À l’heure actuelle, il n’est pas possible 

d’établir une liste positive des oiseaux, vu le manque de 

moyens.  

 

 

 

 

De heer Jonathan de Patoul wenst terug te komen op 

bepaalde punten die reeds door de regering behandeld 

werden. Ten eerste werd tijdens de begrotingsbesprekingen 

aangekondigd dat de middelen van Leefmilieu Brussel 

zouden worden verhoogd. Ten tweede werd ingegaan op het 

lot van diersoorten die vóór de bekendmaking van de 

positieve lijst van reptielen in bezit waren. Tot slot, met 

betrekking tot de slechts twee effectieve leden van de 

Brusselse Dierentuincommissie, zijn er nu, zoals bepaald in 

een decreet van 11 juni 2020, in feite vier leden. Voor de 

goedkeuringsprocedure werd reeds voorzien in de 

mogelijkheid om de particulier te vragen in welke 

omstandigheden de dieren gehouden zullen worden.  

 

De volksvertegenwoordiger vestigt de aandacht van de 

indieners op een incoherentie op blz. 14 en 15 van het voorstel 

van resolutie, het betreft de vergoeding die aan eigenaars 

wordt aangerekend in verband met de identificatie van een 

dier. Bovendien valt de kwestie van de verplichte cursussen 

onder de erkenningsprocedure, die een bewijs van kennis van 

de betrokken diersoort vereist. 

 

De voorwaarden waaraan momenteel niet wordt voldaan, 

worden door de minister geanalyseerd, zoals hij bij talrijke 

gelegenheden heeft vermeld.  

 

 

Het is waar dat er geen melding wordt gemaakt van de 

oorsprong van de NGD's. Het commissielid antwoordt dat de 

regering hieraan werkt en dat het de bedoeling van de regering 

is. Er wordt ook momenteel gewerkt aan de opstelling van 

nieuwe positieve lijsten. Het is werk van lange adem. 

 

Om te bepalen voor welke dieren een identificatie nuttig 

zou zijn, werd een verzoek ingediend bij de Brusselse 

Dierentuincommissie maar ook dit is een tijdrovende zaak. 

 

 

Aangezien al deze elementen al door de minister worden 

behandeld, zal hij het voorstel van resolutie niet 

ondersteunen. 

 

De heer Gaëtan Van Goidsenhoven dankt de 

volksvertegenwoordigers die de tekst zullen ondersteunen. 

Hij spreekt zijn teleurstelling uit over de waarschijnlijke 

verwerping van dit voorstel van resolutie, dat het product is 

van een langdurig en grondig proces. De situatie is weliswaar 

veranderd sedert de indiening van de tekst, maar de meeste 

punten zijn nog steeds relevant. Het is niet de bedoeling te 

wijzen op de tekortkomingen van de regering. Het is ter 

ondersteuning van de aanpak van de kwestie door de regering. 

Ook zal niet alles aan het eind van de zittingsperiode 

opgehelderd zijn. Het Parlement had de kans om een 

normniveau te stellen. 

 

Er is een reëel probleem op het gebied van de NGD's en 

het is belangrijk dat actie wordt ondernomen. Momenteel is 

het niet mogelijk door een gebrek aan middelen, een positieve 

lijst van vogels op te maken.  
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Il faut fixer des objectifs de résultat. Le quotidien de la 

plupart des NAC est laissé à l’appréciation de ceux qui 

veulent s’en procurer. Il était tout à fait possible de voter ce 

texte via quelques amendements. Il est dommage de ne pas 

afficher une volonté déterminée, notamment à l’égard des 

personnes qui commercialisent ces animaux. 

 

Mme Victoria Austraet entend bien que le ministre a 

réalisé certaines choses. On peut néanmoins tous faire le 

constat que la législation actuelle est insuffisante pour faire 

face à la question de la commercialisation des NAC. Nous ne 

connaissons pas leur provenance, les conditions d’élevage ou 

les conditions de capture. Il est dommage de ne pas recueillir 

l’approbation des membres de la majorité sur le texte alors 

qu’ils expriment en même temps leur adhésion aux mesures 

qui y sont reprises. Elle espère qu’à défaut d’être approuvées, 

les mesures contenues dans la proposition de résolution feront 

néanmoins leur chemin jusqu’au ministre. 

 

 

 

 

We moeten resultaatdoelen stellen. De dagelijkse realiteit 

van de meeste NGD's wordt overgelaten aan het oordeel van 

degenen die ze willen aanschaffen. Het was heel goed 

mogelijk om deze tekst goed te keuren via een paar 

amendementen. Het is jammer dat we geen vastberaden wil 

tonen, vooral ten aanzien van de dierenhandelaars. 

 

Mevrouw Victoria Austraet begrijpt dat de minister een 

aantal zaken heeft afgehandeld. We kunnen echter allen 

beamen dat de huidige wetgeving ontoereikend is om de 

kwestie van de commercialisering van de NGD's aan te 

pakken. We weten niet waar ze vandaan komen, hoe ze 

worden gefokt, of hoe ze worden gevangen. Het is jammer dat 

we niet de goedkeuring van de leden van de  meerderheid over 

de tekst hebben, terwijl zij tegelijkertijd hun steun uitspreken 

voor de maatregelen die erin vervat zijn. Zij hoopt dat, indien 

deze niet worden goedgekeurd, de in het voorstel van 

resolutie vervatte maatregelen toch hun weg naar de minister 

zullen vinden. 

 

 

 

III. Discussion des considérants et des tirets du 

dispositif 
 

III. Bespreking van de consideransen en de 

streepjes van het verzoekend gedeelte 
 

Les considérants et les tirets du dispositif ne suscitent 

aucun commentaire. 

 

Le président décide de passer immédiatement au vote sur 

l’ensemble de la proposition. 

 

 

 

De consideransen en streepjes van het verzoekend 

gedeelte lokken geen commentaar uit. 

 

De Voorzitter beslist onmiddellijk over te gaan tot de 

stemming over het voorstel in zijn geheel. 

 

 

 

IV. Vote sur l’ensemble de la proposition de 

résolution 
 

IV. Stemming over het geheel van het voorstel 

van resolutie 
 

La proposition de résolution, dans son ensemble est 

rejetée par 8 voix contre 5. 

 

Het voorstel van resolutie wordt in zijn geheel verworpen 

met 8 stemmen tegen 5.  

 
 Confiance est faite au rapporteur pour la rédaction du 

rapport. 

 

 

 

 Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor het 

opstellen van het verslag.  

 

Le Rapporteur Le Président 

 

De Rapporteur De Voorzitter 

Jonathan de PATOUL Tristan ROBERTI Jonathan de PATOUL Tristan ROBERTI 


